

## Repunta la producción industrial (El Financiero 12/02/10)

Repunta la producción industrial (El Financiero 12/02/10) Arturo Robles Viernes, 12 de febrero de 2010 Crece 1.6% anual en diciembre. Primer resultado favorable tras 19 meses con caídas. Desplome acumulado de 7.3% en 2009; el mayor desde 1995. - La industria deja atrás la recesión La producción industrial del país creció 1.6 por ciento en diciembre de 2009 con respecto a igual mes de 2008, su primer resultado favorable anual después de 19 meses consecutivos con caídas. Así, el sector fabril cerró 2009 con un comportamiento positivo. Sin embargo, el deterioro que observó a lo largo del año propició una caída promedio anual de 7.3 por ciento, su segundo año seguido con disminuciones y su mayor reducción desde 1995. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la industria bajó 1.9 por ciento en el último trimestre de 2009 con relación a igual lapso de 2008. Ya se ha moderado su decremento. La caída de seis trimestres consecutivos supera el escenario negativo que se observó en la crisis de la década de los años noventa (cuatro trimestres), por lo que el periodo recesivo alcanzó niveles similares a los de la crisis de mediados de los ochenta. A su vez, las manufacturas, que participan con 56 por ciento del total de la industria y casi una quinta parte del PIB nacional, crecieron 4.3 por ciento en términos anuales. Según las cifras, la recuperación de esta actividad fue apoyada por el incremento anual que se observó en 16 de las 21 ramas manufactureras, en particular el aumento de 17.6 por ciento en la producción automotriz, su mejor avance desde junio de 2006. Esto incluye la recuperación en industrias metálicas y en maquinaria y equipo, y desde finales de 2007 en insumos textiles y la confección, con excepción de prendas de vestir. Por su parte, la industria alimentaria subió 2.8 por ciento con respecto a diciembre de 2008, su cuarto mes consecutivo con crecimientos anuales, y junto con la rama del papel han sido las que han presentado avances consecutivos. La generación de electricidad, agua y suministro de gas se elevó 2.4 por ciento en términos anuales, con una trayectoria favorable en la segunda mitad de 2009. Declive En tanto, la minería avanzó 1.3 por ciento. No obstante su crecimiento fue favorecido por el incremento de la producción no petrolera, de 28.6 por ciento, mientras que la petrolera bajó 4.5, reducción que se suma al comportamiento negativo que ha tenido desde finales de 2008. La construcción tuvo una caída anual de 5.6 por ciento, con un deterioro productivo anual desde agosto de 2008. Con cifras ajustadas por estacionalidad, la industria aumentó su producción 1 por ciento en diciembre con relación a noviembre, su cuarto mes seguido con avances, aunque los datos de tendencia muestran una trayectoria positiva pero moderada. En los resultados enero-diciembre por componente se reportaron caídas en dos de los cuatro sectores que integran a la industria. Las manufacturas se redujeron 10.2 por ciento, su segundo año consecutivo con caídas, y la construcción bajó 7.5 por ciento. Mientras, la producción de electricidad, agua y gas creció 1.2 por ciento, y la minería 1 por ciento.